



Primeras Planas

Apunta móvil a venganza
Asesinan a 2 colaboradores clave de Clara Brugada
Asesinan a secretaria y a asesor de Brugada
Con doble ejecución desafía el crimen al gobierno capitalino
Fue una ejecución
Asesinan a dos de los más cercanos funcionarios de la Jefa de Gobierno
Atentado en CDMX
¡A sangre fría!
¡Que regrese el ascenso!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Atentado en CDMX

Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores cercanos de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, fueron asesinados en Calzada de Tlalpan, colonia Moderna, alcaldía Benito Juárez. Tras los hechos, de inmediato inició la investigación por el doble homicidio. Personal ministerial, pericial y de la PDI llevó a cabo las diligencias correspondientes en el lugar de los hechos. **Pablo Vázquez**, titular de SSC, destacó el compromiso para trabajar en equipo a fin de agilizar la búsqueda de los responsables. [El Heraldo de México](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [Diario de México](#) / [Contra Réplica](#) / [Eje Central](#) / [Publimetro](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [El Economista](#) / [Reporte Indilgo](#) / [Diario Imagen](#) / [24 Horas](#) / [+Chilango](#) / [Basta](#)

Apunta móvil a venganza

Tras una serie de detenciones ocurridas en las últimas semanas de cabecillas de distintos cárteles, ayer fue perpetrada una doble ejecución de estrechos colaboradores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en un grave ataque que podría consumir una venganza contra la Administración de la 4T en la CDMX. Apenas el 14 de mayo, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, presumió que de enero a abril capturaron a mil 404 personas relacionadas con delitos de alto impacto, entre ellos varios cabecillas de cárteles, y decomisos de droga a la vez que se reportó un descenso de delitos de un 60 por ciento en relación con 2019. [Reforma](#)

Aplican alcoholímetro amistoso

Personal de Conciencia Vial de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizó pruebas de alcoholimetría amistosas a los asistentes a la Arena México, que disfrutaron de la Lucha Libre, e informó sobre el programa Conduce sin Alcohol. Lo mismo se hizo con los asistentes a los partidos de fútbol de la Liga MX, entre los equipos Cruz Azul y América. En los eventos se aplicaron un total de 113 pruebas de alcoholímetro y 103 de AlcoStop. [Reforma](#)

SSPE de Aguascalientes termina curso de Operaciones Especiales

Con el objetivo de que las y los integrantes continúen preparándose para consolidar una corporación más profesional y preparada, elementos del Grupo de Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Aguascalientes concluyeron con éxito el Curso de Operaciones Especiales impartido por la **UMOE de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX. [Reporte Índigo](#)

Rescatan ave herida

Una aguililla cola roja que se encontraba herida fue hallada por elementos de la PBI, en la alberca Ciudad Deportiva Antonio Argüelles, y luego atendida por personal de la Brigada de Vigilancia Animal. [Reforma](#)



Cae pistolero acusado de balear a dos jóvenes

Un sujeto fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras ser señalado como uno de los responsables de golpear y balear a dos jóvenes, entre ellos un menor de edad, sobre calle Pedro Sánchez de León, de la colonia La Cruz, alcaldía Gustavo A. Madero. Los heridos fueron trasladados por paramédicos a un hospital de la zona. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Aprehenden a hombre implicado en homicidio

Un sujeto, presunto integrante de la asociación delictiva Los Diablitos, relacionado con el homicidio de un hombre, fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** sobre calle General Sóstenes Rocha, en la colonia Daniel Garza, alcaldía Miguel Hidalgo. Le aseguraron una mochila que contenía diversas dosis de aparente droga y una báscula gramera. [Reforma](#)

Velorio en Sullivan. Recuerdan a Ximena y José como servidores ejemplares

Los cuerpos de Ximena Guzmán y de José Muñoz, funcionarios del GCDMX asesinados, fueron entregados a sus familiares y trasladados a las instalaciones funerarias de Gayosso, en la calle James Sullivan, de la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc. Solamente familiares y funcionarios tuvieron acceso a la capilla, mientras que un contingente de 200 personas permaneció afuera del recinto. En el lugar fue desplegado un operativo por parte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y de la Marina. [Milenio](#) / [Reforma](#)

Ubican autoridades moto y camioneta presuntamente utilizadas en el crimen

La **SSC** y la FGJ locales informaron que, como parte de las investigaciones para ubicar a los responsables del asesinato de dos funcionarios del gobierno capitalino en calzada de Tlalpan, a la altura de la colonia Moderna, se localizaron dos vehículos en las demarcaciones Benito Juárez e Iztacalco, presuntamente utilizados en el crimen. Como resultado del seguimiento de las cámaras de videovigilancia, se aseguró una motocicleta en la calle Rubén Darío, a unas calles de donde ocurrió el doble asesinato y una camioneta en calle Reyna Xóchitl, en la alcaldía Iztacalco. [La Jornada](#) / [Contra Réplica](#)

Doble muerte recordó tiroteo contra Harfuch

Un crimen como el sucedido este martes, con el asesinato de dos funcionarios, no se veía en la capital desde el atentado contra Omar García Harfuch, cuando encabezaba la SSC de la CDMX; asimismo, Milton Morales Figueroa, titular de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Policía de la CDMX y brazo derecho de Harfuch, fue asesinado el pasado 21 de julio de 2024. [El Gráfico](#)

Engañan a comprador de auto pero los detienen en la M.H.

Lo que inició como una cita de compraventa de auto terminó en asalto. En la Cerrada de Antonio Maceo, colonia Escandón, dos personas fueron citadas para adquirir una camioneta ofertada en redes sociales, pero en su lugar aparecieron dos sujetos en una motocicleta sin placas. Con violencia les arrebataron efectivo y pretendían forzar una transferencia. Gracias a la pronta respuesta **policial**, dos hombres fueron detenidos. Se les aseguró una réplica de arma y el dinero robado; a los tres los trasladaron al Ministerio Público. [Metro](#)

Bloquean madres vía por más de 35 horas

Tras casi 36 horas, madres buscadoras retiraron el campamento con el que habían bloqueado calzada San Antonio Abad para exigir búsquedas adecuadas de personas desaparecidas en la CDMX. A finales de abril pasado, durante la presentación de la Estrategia para la Búsqueda y Localización de Personas 2025-2030, la titular de la FGJ, Bertha Alcalde, dio a conocer que el Gobierno de la Ciudad invertirá 250 millones de pesos para la búsqueda de personas desaparecidas. El ejercicio de este recurso sería de 50 mdp para la Comisión de Búsqueda local, 37 mdp para la FGJ, 14 millones en la **SSC** y 150 mdp se destinarán en proyectos especiales. [Reforma](#) / [La Crónica de Hoy](#)

Salió el primo filudo

Por problemas familiares, un joven hirió con un cuchillo a su primo, el cual fue detenido, en Pueblo San Lucas Xochimanca, en la alcaldía Xochimilco. Al lugar acudieron paramédicos del **ERUM** para atender al lesionado. [El Gráfico](#)



Hasta la vista, abusador

Un hombre fue asesinado en calles de la alcaldía Iztapalapa, tras una discusión afuera de su domicilio, lo acuchillaron; familiares pidieron el apoyo de **policías** y paramédicos, los cuales arribaron al lugar solo para constatar que había fallecido. Los oficiales iniciaron una persecución y lograron detener a uno de los homicidas. [El Gráfico](#)

GN y Magdalena Contreras llevan a cabo jornada comunitaria de paz

La Magdalena Contreras llevó a cabo una Jornada Integral de Trabajo Comunitario, Cultura de Paz y Recuperación de Espacios Públicos, en el que participaron personas infractoras a la Ley de Cultura Cívica y al Reglamento de Tránsito de la CDMX. En estas actividades comunitarias participaron el alcalde de la Magdalena Contreras, José Fernando Mercado; el director de Gobierno, Marco Antonio Reyes; personal de la FGJ y **SSC**, en coordinación con la GN. [La Prensa](#)

Columna No es normal: El mensaje no es para Brugada / Viri Ríos

El cobarde asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, dos cercanos colaboradores de la jefa de Gobierno de la CDMX, no es un mensaje para Clara Brugada, como han manifestado de bote pronto algunos opinadores. La Ciudad de México estaba dando batalla. No es secreto de nadie que La Unión Tepito, cártel capitalino, había recibido duros golpes en tiempos recientes. Hace poco menos de un mes cayó su principal líder y en los últimos meses, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, había logrado desarticular, al menos, 19 células criminales y detener a 124 criminales. [Milenio](#)

Columna Sacapuntas: Omar García Harfuch. Investigación coordinada

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, brinda toda la colaboración a las autoridades de la CDMX para esclarecer el doble homicidio contra dos integrantes del primer círculo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Está en permanente contacto con su homólogo capitalino, **Pablo Vázquez**; y la fiscal Bertha Alcalde Luján. [El Heraldo de México](#)

Columna La Trastienda: Abatir impunidad, la clave

La ejecución de dos colaboradores de la jefa de Gobierno en plena mañana en la CDMX es un hecho lamentable, además de reprobable, que ha puesto el foco del debate público en el tema de la seguridad. Por supuesto, es indispensable trabajar en la prevención como lo prometió la propia Clara Brugada, para eso **Pablo Vázquez** y Omar García Harfuch no necesitan ningún llamado a la coordinación porque la tienen y de sobra. Pero es igual de urgente combatir la impunidad, que muchos especialistas consideran la raíz del boom delictivo. [Eje Central](#)

Columna Bitácora del director: En la boca del lobo / Pascal Beltrán del Río

Hace tres décadas que no ocurría un asesinato político en la capital del país. Es muy pronto para tener datos que apunten a las razones por las que fueron acribillados, sobre calzada de Tlalpan, Ximena Guzmán Cuevas y José Muñoz Vega, los dos funcionarios más cercanos a la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada. De acuerdo con investigaciones de la **SSC** capitalina, hay cuando menos 14 grupos criminales relevantes que operan en la CDMX, pero, considerando a bandas locales más pequeñas, el número podría llegar a 60. Eso hace difícil adivinar de dónde provino el ataque. [Excélsior](#)

Columna Tiempo nuevo: Ximena y Pepe, corazón y compromiso / Salvador Guerrero Chiprés

Ximena Guzmán y José Muñoz: trabajadores, leales, sensibles, inteligentes, comprometidos, distinguían al equipo más cercano de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Nos sacude íntimamente el crimen feroz como nos conmueve la entereza de Brugada. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Fiscalía General de Justicia conducen las investigaciones, con el mismo rigor con el cual se desarrolla el trabajo diario, sin líneas intocables con total transparencia. [24 Horas](#)



Columna Estrictamente personal: Dudas y claves de una ejecución / Raymundo Riva Palacio

El asesinato de los colaboradores de Brugada se inscribe, no obstante, en la ola de violencia que sacude al país y que ha venido al alza en la CDMX. Lo sucedido ayer alcanzó una gran prominencia por quienes murieron, que no había tenido nada comparable en la Ciudad de México desde 2020, cuando el CJNG intentó asesinar a Omar García Harfuch, en ese entonces secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de la Ciudad de México. Sin embargo, no es el único asesinato de alto impacto que ha sacudido las estructuras capitalinas. En julio del año pasado asesinaron a Milton Morales, coordinador de Estrategia y Operaciones Policiales de la Secretaría de Seguridad capitalina, muy cercano de García Harfuch, que esperaba incorporarlo al gobierno federal. [El Financiero](#)

Columna Astillero: Dos asesinatos, un contexto / Julio Hernández López

La ejecución de dos colaboradores muy cercanos a la jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, se ha producido en un contexto cargado de intereses deseosos de descarrilar o cuando menos distorsionar o condicionarla marcha del proceso llamado 4T, que actualmente avanza en la fase que se menciona como segundo piso. Con independencia de los resultados que arrojen las investigaciones que de inmediato emprendieron las correspondientes autoridades capitalinas y federales (resultados que deben ser suficientemente confiables, para disipar especulaciones diversas), es pertinente advertirlos signos y hechos que enrarecen o buscan enrarecer el escenario nacional. [La Jornada](#)

Columna ¿Será?

Nos dicen que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la capital tiene registro de la presencia de hasta 30 organizaciones criminales distintas operando al mismo tiempo en la capital; el citado mapa, que abarca prácticamente la totalidad de las alcaldías, registra desde grupos locales hasta células de los cárteles más grandes del país. Pero dicen que no todos tienen la capacidad de asesinar a altos funcionarios a plena luz del día, en la avenida que entra a la Plaza de la Constitución, y en donde estaba el gabinete de seguridad con la Presidenta. [24 Horas](#)

Columna Tiros Libres: Cautela

El asesinato de Ximena y José, colaboradores y amigos cercanos de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, encendió las alertas en la FGJ y en la **SSC** de la CDMX. Como parte de las primeras acciones, se analiza el reforzamiento de la seguridad de la mandataria capitalina. Y aunque se evaluaba cuándo sería prudente que retomara sus actividades públicas, Brugada Molina determinó no dar un paso atrás, por lo que retomará este miércoles su agenda. [Ovaciones](#)

Columna Red Compartida: Dicen que fue un mensaje, ¿para quién?

El asesinato de Ximena Guzmán, secretaria particular de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y de José Muñoz, obliga hoy a dos dependencias que habían empezado mal la relación a que enderecen: la SSC y la FGJ de la CDMX y que desde ayer se puso en marcha una unidad especial con la SSPC para investigar el caso. Por cierto, se soltó el rumor de que como consecuencia del doble homicidio se había destituido al **subsecretario de Operación Policial, indicativo jefe Álamo, Elpidio de la Cruz Contreras**. La realidad es que hasta ahora no se tiene ninguna noticia oficial sobre su cambio, sigue pues en sus labores. [La Prensa](#)

Columna Razones: En el asesinato está el mensaje / Jorge Fernández

El asesinato de Ximena Guzmán José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, trasciende las crónicas de inseguridad que se viven cotidianamente en todo el país. Fue una ejecución de dos personas de la mayor confianza y cercanía con la jefa de Gobierno, a plena luz del día, frente a una de las estaciones del Metro más transitadas de la ciudad, ejecutada con facilidad y total impunidad. Fue una ejecución, un mensaje una demostración de poder del grupo criminal que la perpetró. [Excélsior](#)

Columna Arsenal: La cara del miedo / Francisco Garfias

Ximena Guzmán, secretaria particular de Clara Brugada, y José Muñoz, asesor muy cercano, fueron asesinados en calzada de Tlalpan pasadas las siete y media de la mañana. Un solitario sicario se encargó de la ejecución. Huyó a pie, mochila en manos, según reportes. Los principales sospechosos son los integrantes de las organizaciones criminales con presencia en la CDMX. No faltó quien nos dijera, en off the record, que es una reacción por el abandono de la política de "abrazos, no balazos". [Excélsior](#)



Columna Nudo Gordiano: Más allá de la tragedia / Yuriria Sierra

Dos nombres, dos vidas, dos servidores públicos comprometidos que no merecían terminar así: Ximena Guzmán y José Muñoz, ambos cercanos colaboradores de Clara Brugada, fueron brutalmente ejecutados. No sólo es doloroso; es una señal escalofriante que apunta hacia algo más oscuro y preocupante. Un desafío directo al gobierno capitalino, y quizá algo más perverso: un mensaje cuidadosamente sincronizado con la agenda presidencial, cuando Omar García Harfuch, encargado de la seguridad federal, estaba en la mañana con la presidenta Claudia Sheinbaum. [Excélsior](#)

Columna Templo Mayor: Atentado con ¿mensaje?

Fueron 12 tiros en tan sólo 8 segundos, disparos certeros y, evidentemente, mortales de un solo tirador. Está claro que quienes ordenaron la ejecución conocían muy bien los movimientos de sus víctimas. La doble ejecución tiene todo el sello del crimen organizado. No hay manera de negar que en la CDMX sí opera el crimen organizado, donde actúan distintos cárteles. Quizás el de La Unión Tepito sea el más conocido, pero también tienen zonas de influencia el CJNG, el de Sinaloa, el venezolano Tren de Aragua y, por supuesto, las mafias chinas. Las acciones de la autoridad en alcaldías como Iztapalapa o Cuauhtémoc en narcotienditas, o detenciones de algunos jefes de esos grupos criminales, quizás tuvieron su respuesta. [Reforma](#)

Columna Trascendió: Despliegue

Que a menos de 24 horas del asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores del primer círculo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, la **SSC** local lanzó uno de sus despliegues operativos de forma simultánea en los cuatro puntos de la capital, que constó de recorridos en por lo menos 25 colonias y barrios, con personal sectorial, de la Policía Metropolitana y el sobrevuelo de cuatro helicópteros Códoros. "La lucha será implacable", había asegurado la exalcaldesa de Iztapalapa por la mañana al enterarse del crimen. [Milenio](#)

Columna A la Sombra

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó el asesinato de dos colaboradores cercanos a la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada: Ximena Guzmán, su secretaria particular, y José Muñoz, asesor. Ambos fueron atacados directamente en Calzada de Tlalpan, a la altura de la colonia Moderna. La **SSC**, la Fiscalía capitalina, y dependencias federales como el Centro Nacional de Inteligencia, la Marina y la Defensa participan ya en la investigación. [El Sol de México](#)

Policiaco

Descubre PBI robo y termina lesionada

Una agente de la PBI de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resultó lesionada cerca de un ojo con un arma punzocortante, luego de descubrir y enfrentar a un grupo de presuntos ladrones de una tienda de autoservicio, en calle Poniente 112, de la colonia Caputitlán, alcaldía Gustavo A. Madero. Las autoridades realizan el seguimiento de cámaras de videovigilancia de la tienda y zona para localizar a los presuntos responsables. [Reforma](#) / [La Prensa](#)

Justicia

Exigen frenar desalojos en la CDMX: Movimiento Nueva Aztlán

Simpatizantes y militantes de la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán se congregaron frente a la FGJ para exigir a su titular, Bertha Alcalde Luján, una revisión minuciosa de los desalojos de predios realizados por las autoridades capitalinas. Los manifestantes denunciaron que estas acciones podrían estar favoreciendo intereses inmobiliarios en detrimento de los derechos de los ciudadanos. [La Prensa](#)



Imagen Destacada



**SSPE de Aguascalientes
termina curso #Seguridad
de Operaciones Especiales**

